

593742

en suero suscripción, OSORNO el país

Domingo 24 de junio de 2001 \$7

Embajador Antonio Skármeta:

"Pinochet ya no interesa ni siquiera a la derecha"

RÍO DE JANEIRO (EFE).- El escritor y actual embajador Antonio Skármeta, autor de la novela que inspiró el filme 'El Cartel', dijo que el ex gobernante Augusto Pinochet no es idólo en su país y ya casi no interesa siquiera a la derecha.

Entrevistado por el diario brasileño 'O Globo' sobre por qué tras una década de democracia Pinochet, de 85 años, tiene todavía tantos partidarios, el escritor respondió: "Eso es un error proclamado por la prensa internacional, que lo mantiene como un icono".

Un tribunal chileno analiza actualmente si el general está en condiciones mentales de ser procesado por las violaciones de los derechos humanos perpetradas durante su régimen, de 1973 a 1990.

"Claro que si Pinochet sale a la calle va a tener 150 señoras y 28 jóvenes con carteles en la puerta de su casa, pero eso no tiene ninguna importancia en Chile", añadió el escritor, que participa en Río de Janeiro de un encuentro literario.

DERECHA MODERNA

El novelista de 60 años recordó que el general fue derrotado en un plebiscito convocado en 1988 para perpetuar su régimen.

"En este momento hay una derecha moderna, que sabe que sólo con democracia, distanciándose de Pinochet, puede avanzar e insertar mejor a Chile en el mundo", añadió.

Skármeta es actualmente embajador de Chile en Alemania, donde vivió exiliado durante el régimen militar.

El escritor dijo a 'O Globo' que si la política se cuela en su obra, no es nada voluntario.

"Yo no busco la política. Es la política la que viene en busca de mis personajes y de mí. Ella me provoca, me echa de mi país y mata a mis mejores amigos", añadió.

Con la sonrisa taurada en el rostro y un permanente buen humor, Skármeta compartió con escritores como el argentino Juan Gelman, la mexicana Elena Poniatowska o el brasileño Joaquim Ubaldino Ribeiro el seminario 'Maestros de la literatura latinoamericana contem-

poránea' en Río de Janeiro.

Después su estancia en la ciudad, el escritor defendió la militancia política de los escritores, habló sobre la presencia latente del gobierno de Pinochet en la actual sociedad chilena y de la necesidad de que

"América Latina retome el camino de su liberación".

"Una dictadura tan larga y cruel siempre deja secuelas. La sociedad chilena fue tan ultrajada que hoy es más conservadora. La herencia de Pinochet sigue presente en el país; en las

familias de los desaparecidos, en nuestra Constitución, que no es tan democrática, en los excluidos o en el juicio pendiente de Pinochet, que no es un proceso rápido y la espera resulta a veces insostenible", concluyó.



"Pinochet ya no interesa ni siquiera a la derecha" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Pinochet ya no interesa ni siquiera a la derecha" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa